

ENSAYO

SOSTENIBILIDAD, ESTADO ACTUAL DE SU TRATAMIENTO EN ORGANISMOS TECNICOS INTERNACIONALES

SUSTAINABILITY, PRESENT STATUS OF ITS TREATMENT BY INTERNATIONAL TECHNICAL ORGANIZATIONS

**Luis A. Godoy**

Profesor Titular de Auditoría. Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Católica de Santiago del Estero. Argentina.

✉ lagodoy@estudiogodoy.com.ar

RESUMEN

El propósito de este trabajo fue revisar el estado actual de las investigaciones, proyectos de normas y guías de referencia, publicados o en proceso, relacionados al tema de la información sobre sostenibilidad. Para este fin se eligieron diversos organismos técnicos que se detallarán en el presente trabajo.

Asociaciones y organismos profesionales, públicos o empresarios de nivel global han trabajado o han concretado marcos de referencia y guías para generar información relacionada con la sostenibilidad. Lo han hecho con objetivos puestos sobre información distinta a la financiera, tomando como foco cuestiones ambientales, económicas o sociales.

Hay diferentes grupos identificados por su interés en los datos que contienen los informes de sostenibilidad, como la sociedad en general, los inversores, clientes, proveedores, trabajadores y otros relacionados con los entes.

La información estandarizada sobre fundamentos razonables y comparables ha sido la base del desarrollo de la información financiera, la sustentación de su credibilidad y de su aceptación por el concierto de los usuarios interesados a nivel mundial. Estos conceptos han permitido a los organismos internacionales emisores de normas de contabilidad y auditoría, como el IASB y la IFAC (International Federation of Accountants, Federación Internacional de Contadores), mantener un nivel de prestigio y aceptación en la casi totalidad de los países. Estas mismas bases deberían ser las que consolidan la emisión de normas de sostenibilidad.

ABSTRACT

The purpose of this work is to review the current status of published or in process of being published research, draft standards and reference guides, related to the information on sustainability.

Professional associations and entities, global public or business organizations, have worked or fulfilled reference frameworks and guides to generate information related to sustainability. They have performed it with objectives set on information other than financial, focusing on environmental, economic or social issues. There are different groups identified by their interest in the data contained in the sustainability reports, such as society in general, investors, customers, suppliers, workers and others related to the entities.

Standardized information on reasonable and comparable grounds has been the basis for the development of financial information, the support of its credibility and its acceptance by the concert of interested users worldwide. These concepts have allowed the international bodies which issued accounting and auditing standards, such as the IASB (International Accounting Standards Board) and IFAC (International Federation of Accountants), to maintain a level of prestige and acceptance in almost all countries. These same bases should be the ones that consolidate the issuance of sustainability standards.

PALABRAS CLAVE

aseguramiento, informes, sostenibilidad

KEYWORDS

assurance, reports, sustainability

SOSTENIBILIDAD, ESTADO ACTUAL DE SU TRATAMIENTO EN ORGANISMOS TECNICOS INTERNACIONALES

RECIBIDO:
25 de febrero, 2022

APROBADO:
4 de mayo, 2022

**AUDITAR
PRIMERA REVISTA ARGENTINA
EXCLUSIVA SOBRE AUDITORÍA**

DOI: <https://doi.org/10.24215/27188647e013>

CÓDIGO JEL: M49

ISSN: 2718-8647

<http://revistas.unlp.edu.ar/auditar>

ENTIDAD EDITORA:

Instituto de Investigaciones y Estudios Contables, Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de La Plata

AUTOR:
Luis A. Godoy





METODOLOGIA

La metodología aplicada al presente trabajo se basa en la búsqueda de información en las publicaciones de entes internacionales emisores de normas de contabilidad, auditoría y otros aseguramientos, y también en publicaciones en sitios autorizados de entes creados con el fin de emitir normas, guías y trabajos relacionados con la información sobre sostenibilidad.

INTRODUCCION AL TEMA

La demanda global de información sobre sostenibilidad en los informes de empresas, corporaciones y entidades del ámbito público y privado se incrementa en forma continuada y ha tomado la atención de los organismos internacionales emisores de normas. La necesidad de brindar información sobre sostenibilidad útil, confiable y de alta calidad es una condición ineludible para lograr la confianza de los usuarios.

La información sobre sostenibilidad que los entes brinden para el uso de las partes interesadas potenciará el valor de estos, fundamentalmente si se basa en regulaciones de calidad, de ética y de informes, y se interrelaciona con los reportes de las auditorías financieras.

El camino iniciado por las estructuras técnicas constituidas y las que se conforman al efecto, para lograr un cuerpo sólido y aceptado por la profesión mundial, con la inclusión de normas éticas, de calidad y coincidencias, donde corresponda, con los estándares financieros, es arduo y totalmente justificado por sus fines.

Además de los objetivos de facilitar la lectura y comparación de los informes emitidos por los entes sobre su gestión, se presta atención al rol del profesional contador y la conveniencia de que sea el conductor y participe en la generación de esta información.

LA ACTUACION DE IFAC

La Federación Internacional de Contadores (International Federation of Accountants), IFAC, por su sigla en inglés, considera este momento como el indicado para que los reguladores y las autoridades de aplicación consideren la incorporación de los aseguramientos en la información sobre sostenibilidad. Apoya su enfoque en la conveniencia de establecer normas de carácter universal y una solución relacionada entre los informes de sostenibilidad y los informes de la auditoría financiera.

El director ejecutivo de la IFAC, Kevin Dancey, dijo:

Sustainability information must take its rightful place in the corporate reporting ecosystem and stakeholder confidence must be on par with financial reporting. Given the announcement of the International Sustainability Standards Board, the publication of a Climate Prototype, and IOSCO's continued support for the initiative, it's an appropriate time for regulators and authorities to put sustainability assurance on the agenda, as already proposed in the EU's Corporate Sustainability Reporting Directive. We urge IFAC member organizations to promote high-quality reporting and assurance through discussions with policymakers, regulators, investors, and other stakeholders.

[La información de sostenibilidad debe ocupar el lugar que le corresponde en el ecosistema de informes corporativos y la confianza de las partes interesadas debe estar a la par con los informes financieros. Dado el anuncio de la Junta de Normas Internacionales de Sostenibilidad, la publicación de un Prototipo Climático y el apoyo continuo de IOSCO a la iniciativa, es un momento adecuado para que los reguladores y las autoridades incluyan la garantía de la sostenibilidad en la agenda, como ya se propuso en el Informe de Sostenibilidad Corporativa de la UE. Instamos a las organizaciones miembros de la IFAC a que promuevan informes y garantías de alta calidad a través de debates con legisladores, reguladores, inversionistas y otras partes interesadas.] (IFAC, 2021, párr. 2)





Los informes de las auditorías financieras han logrado un alto nivel de aceptación y credibilidad en usuarios de todo tipo y naturaleza. Si se establece una comunicación entre los informes financieros y los informes de sostenibilidad, se fortalece esta información adicional.

Este propósito, señalado en el párrafo anterior, es un objetivo perseguido tenazmente por la IFAC, que para este fin ha dirigido el esfuerzo de sus grupos de trabajo en los últimos años.

Dijo el director ejecutivo de la IFAC, Kevin Dancey: “In order to be trusted, sustainability disclosure must be subject to high-quality, independent, external assurance.” [Para ser confiable, la divulgación de la sostenibilidad debe estar sujeta a una seguridad externa independiente y de alta calidad.] (IFAC, 2021, párr. 2).

En la idea de lograr una mayor y mejor comunicación a través de los informes de las empresas, se inscribe la intención de IFAC de incorporar a la información de la gestión de los entes otros indicadores de características no financieras para brindar un panorama más amplio para su interpretación. Esta intención se materializa cuando colabora con el Consejo Internacional de Informes Integrados, IIRC (International Integrated Reporting Councils, Consejo Internacional de Informes Integrados).

“En septiembre de 2020, la IFAC solicitó una solución global dirigida por un Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad [ISSB por su sigla en inglés] para sentarse junto al Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad bajo la Fundación IFRS (International Financial Reporting Standards, Normas Internacionales de Información Financiera)” (IFAC, s.f., párr. 3).

La utilización de diferentes disposiciones normativas genera resultados no comparables que le quita valor a la información. Para lograr un marco normativo de aplicación uniforme, con aceptación global, es necesario que una entidad con el prestigio, la experiencia y metodología eficiente

y probada intervenga en la generación de las normas sobre sostenibilidad.

The time for a global solution is now—to answer the demand from investors, policymakers and other stakeholders for a reporting system that delivers consistent, comparable, reliable, and assurable information relevant to enterprise value creation, sustainable development and evolving expectations. A fragmented approach perpetuates inefficiency, increased cost, and a lack of trust.

[Ahora es el momento de una solución global: responder a la demanda de inversores, legisladores y otras partes interesadas de un sistema de informes que proporcione información coherente, comparable, fiable y asegurable relevante para la creación de valor empresarial, el desarrollo sostenible y las expectativas cambiantes. Un enfoque fragmentado perpetúa la ineficiencia, el aumento de los costos y la falta de confianza.] (IFAC, 2020, párr. 1)

PARTICIPACION DE LA FUNDACION IFRS

Asociaciones y organismos profesionales, públicos o empresarios de nivel global trabajan o han concretado marcos de referencia para generar información relacionada con la sostenibilidad.

La mirada varía cuando se analiza la utilidad de la información en función de “quienes” serán los usuarios que más se beneficien con este tipo de información. Hay diferentes grupos identificados por su interés en los datos que contienen los informes de sostenibilidad, como la sociedad en general, los inversores, clientes, proveedores, trabajadores y otros relacionados con los entes.

Notwithstanding differences in scope and motivation, all stakeholders share a common message: there is an urgent need to improve the consistency and comparability in sustainability reporting. A set of comparable and consistent standards will allow businesses to build public trust through greater transparency of their sustainability initiatives, which will be helpful to investors and an





even broader audience in a context in which society is demanding initiatives to combat climate change.

[A pesar de las diferencias en alcance y motivación, todos los interesados comparten un mensaje común: hay una necesidad urgente para mejorar la congruencia y la comparabilidad de la información sobre sostenibilidad. Un conjunto de normas comparables y congruentes permitirá a las empresas aumentar la confianza del público a través de una mayor transparencia de sus iniciativas sostenibles, que serán útiles para los inversores e incluso para una audiencia más amplia en un contexto en el que la sociedad está pidiendo iniciativas para combatir el cambio climático.] (IFRS Foundation, 2020, pág. 4)

El conjunto de indicadores no financieros muestra en perspectiva los riesgos a los que se encuentra expuesta una organización o los que ella genera en relación a los demás.

La información estandarizada sobre fundamentos razonables y comparables ha sido la base del desarrollo de la información financiera, la sustentación de su credibilidad y de su aceptación por el concierto de los usuarios interesados a nivel mundial. Estos conceptos han permitido a los organismos internacionales emisores de normas de contabilidad y auditoría, como el IASB y la IFAC, mantener un nivel de prestigio y aceptación en la casi totalidad de los países.

There have been several recent calls for the IFRS Foundation to become involved in reducing the level of complexity and achieving greater consistency in sustainability reporting.¹⁴ Such calls suggest that the IFRS Foundation's track record and expertise in standard-setting, and its relationships with global regulators and governments around the world, could be useful for setting sustainability reporting standards.

[Han habido varios llamamientos recientes para que la Fundación IFRS participe en la reducción del nivel de complejidad y el logro de una mayor congruencia en la información sobre sostenibilidad. Tales llamamientos sugieren que la trayectoria y el conocimiento de la Fundación IFRS en el proceso de emisión de normas,

y sus relaciones con reguladores y gobiernos de todo el mundo, podrían ser útiles para emitir normas de información sobre sostenibilidad.] (IFRS Foundation, 2020, pág. 7)

La Fundación IFRS hizo conocer en el documento elaborado para consulta, en el año 2019/2020, a un amplio grupo de usuarios de diversas actividades, interesados todos en la información sobre sostenibilidad, que, ante las opciones analizadas por los fideicomisarios, la que consideraban que llenaba más las demandas y necesidades del momento es la de crear un Consejo de Normas Internacionales sobre Sostenibilidad, en la idea de que este nuevo organismo propuesto emita normas que surjan de un profundo y abarcativo análisis de las normas, guías y disposiciones existentes relacionadas a la generación de información sobre sostenibilidad.

La creación del Consejo de Normas internacionales sobre Sostenibilidad, ISSB (International Sustainability Standard Board, Consejo de Normas Internacionales de Sostenibilidad), fue anunciada en noviembre de 2021, en el evento mundial realizado en Glasgow. El Consejo se fundó en el mes de diciembre de 2021 y en enero de 2022 designó como su primer presidente a Emmanuel Faber y anunció que hasta el mes de marzo de 2022 se completará la estructura básica necesaria para el funcionamiento del ISSB.

JUNTA DE NORMAS INTERNACIONALES DE SOSTENIBILIDAD (ISSB)

En noviembre de 2021, en la conferencia sobre el clima COP26, en Glasgow, se anuncia la formación de la Junta de Normas Internacionales de Sostenibilidad, la que fue creada en diciembre 2021 por la Fundación IFRS. El estamento de Fideicomisarios tiene a su cargo la función de constituir la nueva Junta a través de un grupo encargado de las Nominaciones.

The complete Board will represent a professionally and geographically diverse group of senior experts—including





preparers, investors, standard-setters, regulators, auditors, specialists in environmental and other sustainability matters and academics—who have experience in sustainability and its reporting. Particular attention will be paid to the representation of emerging economies and smaller companies. A similar approach is being taken to determining the membership of the Sustainability Consultative Committee and the Sustainability Standards Advisory Forum—two key advisory bodies to the ISSB, where work on their formation is also underway [La Junta completa representará a un grupo profesional y geográficamente diverso de expertos sénior, incluidos preparadores, inversionistas, emisores de estándares, reguladores, auditores, especialistas en medioambiente y otros asuntos de sustentabilidad y académicos, que tienen experiencia en sustentabilidad y sus informes. Se prestará especial atención a la representación de economías emergentes y empresas más pequeñas. Se está adoptando un enfoque similar para determinar los miembros del Comité Consultivo de Sostenibilidad y el Foro Asesor de Normas de Sostenibilidad, dos órganos asesores clave de la ISSB, donde también se está trabajando en su formación]. (Liikanen, 2022, párr. 7)

En una entrevista realizada al nuevo presidente del ISSB, Emmanuel Faber, este expresa de la manera siguiente su visión sobre la necesidad de conocer información sobre la sostenibilidad y la causa que motiva su demanda creciente:

The problem in today's market is that companies can make claims that nobody can verify. That makes it extremely difficult for people making capital allocation decisions. High-quality global standards for disclosing sustainability information will significantly reduce greenwashing 'noise' and help companies and investors have meaningful conversations about what really matters to them and the concrete steps taken to implement sustainability commitments.

[El problema en el mercado actual es que las empresas pueden hacer afirmaciones que nadie puede verificar. Eso hace que sea extremadamente difícil para las personas que

toman decisiones de asignación de capital. Los estándares globales de alta calidad para divulgar información sobre sustentabilidad reducirán significativamente el “ruido” de lavado verde y ayudarán a las empresas e inversores a tener conversaciones significativas sobre lo que realmente les importa y los pasos concretos que se toman para implementar los compromisos de sustentabilidad]. (IFRS, 2022, “What attracted you to the role”, párr. 3)

La tarea reservada para el ISSB es el desarrollo de normas de alta seguridad y calidad, que engloben la emisión de informes de sostenibilidad de las organizaciones, teniendo como destinatarios de estos informes a los usuarios interesados relacionados con los entes.

Si bien la definición es comenzar con temas referentes al clima, en los objetivos están puestas en la mira otras cuestiones como las relacionadas con los temas sociales y de gobierno.

The ISSB will build on the work of existing investor-focused reporting initiatives—including the Climate Disclosure Standards Board, the Task Force for Climate-related Financial Disclosures (TCFD, Task Force On Climate Related Financial Disclosures, Grupo de Trabajo para Divulgaciones Financieras Relacionadas con el Clima), the Value Reporting Foundation's Integrated Reporting Framework and SASB Standards, and the World Economic Forum's Stakeholder Capitalism Metrics—to become the global standard-setter for sustainability disclosures for the financial markets.

[El ISSB se basará en el trabajo de las iniciativas existentes de informes centrados en los inversores, incluida la Junta de Normas de Divulgación Climática, el Grupo de Trabajo para Divulgaciones Financieras relacionadas con el Clima (TCFD), el Marco de Informes Integrados de la Fundación de Informes de Valor y los Estándares SASB, y el Informe Económico Mundial. Métricas de capitalismo de las partes interesadas del foro: convertirse en el emisor de estándares global para las divulgaciones de sostenibilidad para los mercados financieros.] (IFRS, s. f., “What is the International Sustainability”, párr. 3)





La colaboración entre el ISSB y el IASB buscará establecer un ámbito de conexión entre las Normas de Contabilidad y las Normas de Sostenibilidad, teniendo como objetivo permanente satisfacer las demandas de los usuarios interesados.

Con otros grupos técnicos constituidos y reconocidos como el Consejo Internacional de Informes Integrados, IIRC (International Integrated Reporting Councils), se prevé conectarse para juntar el trabajo resultante del ISSB y el IASB, utilizando los preceptos de los informes integrados.

The main investor-focused sustainability and integrated reporting organisations and initiatives have been working jointly for the past six months as part of the Technical Readiness Working Group (TRWG), which was created by the IFRS Foundation Trustees to enable the ISSB to build on existing initiatives and give the ISSB a 'running start'. This work has been supported by the International Organization for Securities Commissions (IOSCO).

[Las principales organizaciones e iniciativas de informes integrados y de sostenibilidad centradas en los inversores han estado trabajando conjuntamente durante los últimos seis meses como parte del Grupo de trabajo de preparación técnica (TRWG), que fue creado por los fideicomisarios de la Fundación IFRS para permitir que ISSB se base en iniciativas existente y dar al ISSB un 'comienzo en marcha'. Este trabajo ha sido apoyado por la Organización Internacional de Comisiones de Valores (IOSCO).] (IFRS, s. f., "How does the ISSB fit", párr. 1)

El ISSB anuncia como expectativa la posibilidad de emitir una consulta en el año 2022, cumpliendo con el proceso establecido para su desempeño.

Tal como ocurre con las NIIF o IFRS, corresponde a las autoridades de cada jurisdicción tomar la decisión sobre la exigencia de la aplicación de las normas emitidas por ISSB.

It is expected there will be a great deal of overlap between the information needs of investors and broader

stakeholder groups on sustainability matters. However, the focus of the ISSB will be on meeting investors' needs, as the Foundation's remit and expertise is to set standards that provide information for the capital markets.

[Se prevé que habrá una gran superposición entre las necesidades de información de los inversores y los grupos más amplios de partes interesadas en materia de sostenibilidad. Sin embargo, el enfoque de ISSB estará en satisfacer las necesidades de los inversionistas, ya que el mandato y la experiencia de la Fundación es establecer estándares que brinden información para los mercados de capital.] (IFRS, s. f., "Will the ISSB's standards be mandatory", párr. 3)

La demanda original de información de sostenibilidad surge de la necesidad de los inversores y decisores, que se basan en ella, de considerar otros indicadores que están relacionados con la sostenibilidad y tienen proyección en probables sucesos del futuro, que pueden impactar en la situación de la organización y en su valor, y que podrían hacer variar los resultados de sus decisiones.

INFORMES INTEGRADOS

El informe integrado incorpora información que permite a un usuario interesado conocer si un ente produce agregados de significación durante su gestión presente y proyectada, con vistas a su sostenibilidad.

El marco desarrollado con el fin de respaldar la información establece disposiciones que se orientan a la obtención de un contenido equilibrado y comparable.

Marco Internacional de Informes Integrados: El Informe Integrado promueve un enfoque de mayor cohesión y eficiencia al informe corporativo y, además, pretende mejorar la calidad de la información disponible para los proveedores de capital financiero para permitir una asignación de capital más eficiente y productiva. (Value Reporting Foundation, s.f.)





Marco Internacional de Informes Integrados: El propósito principal de un informe integrado es el de explicar a los proveedores de capital financiero cómo una organización crea valor a lo largo del tiempo. Un informe integrado beneficia a los grupos de interés preocupados por la habilidad de la organización para crear valor a lo largo del tiempo, incluyendo los empleados, clientes, proveedores, socios, comunidad local, legisladores, reguladores y políticos. (Value Reporting Foundation, s.f.)

Los informes integrados se construyen con información de significación de los entes, que les permiten transmitir a los usuarios interesados su capacidad para generar valor sostenible en el tiempo. La información brindada de la forma mencionada intenta ofrecer bases ampliadas para la toma de decisiones.

El marco se define por principios y no indica fórmulas de evaluación, razón por la que los emisores de la información deben realizar su propia estimación de la significación o importancia de la materia a incorporar y cómo estos son puestos en conocimientos de los usuarios.

En el marco de informe integrado se distinguen seis tipos de capitales que fluyen aumentando o disminuyendo de acuerdo a los movimientos que le imprime la gestión. Ellos son el financiero, el industrial, el intelectual, el humano, el social y el relacional y natural. Este reconocimiento o enunciación puede variar de acuerdo al criterio de cada ente.

Un informe integrado debe permitir entender mejor la estrategia de una organización y su relación con la capacidad para crear valor a corto, medio y largo plazo, así como con el uso de los capitales y el impacto que tiene sobre ellos. (Value Reporting Foundation, s.f.)

ACCIONES DESDE LA PROFESIÓN

La experiencia, la metodología aplicada en sus funciones de auditoría y el trabajo en el marco de normas de calidad y de ética colocan a los contadores en una posición protagónica

para aportar, a través de los organismos técnicos que los aglutinan, estándares para la producción de informes confiables para los usuarios interesados.

La profesión tiene un papel clave que desempeñar en el desarrollo e implementación de marcos de informes e iniciativas de establecimiento de estándares que van más allá de los informes financieros tradicionales, incluido el desarrollo de procesos y sistemas sólidos de control interno, aseguramiento, así como la identificación, medición y presentación de informes relevantes. Métricas que están respaldadas por mejores prácticas o estándares de informes. (IFAC, 2022, "Papel de la profesión contable", párr. 1)

En los informes de sostenibilidad conviven indicadores financieros y no financieros. En ambos tipo de información, los contadores pueden contribuir con sus conocimientos y el aporte de expertos cuando sea necesario para la conformación de reportes confiables y con un grado razonable de seguridad.

Los organismos internacionales emisores de normas por medio de sus grupos de trabajo han dedicado parte de su capacidad de investigación a la producción de trabajos orientados a la generación de información útil y de informes creíbles, como lo hizo el IAASB con su informe sobre EER.

Los profesionales en forma individual o agrupada para la prestación de servicios relacionados con los informes que comprenden indicadores de sostenibilidad precisan mantener su capacitación a la altura de las exigencias de esta información.

RESULTADOS

La búsqueda, para el presente trabajo, de información para sostenibilidad, siguiendo la línea de las acciones llevadas a cabo por los organismos técnicos internacionales elegidos, con vistas a establecer regulaciones a ser aplicadas a las organizaciones, en la medida que exista conformidad de las instituciones pertinentes en cada jurisdicción, ha permitido





determinar algunos puntos secuenciales, que sirven como referencia para el entendimiento de las acciones llevadas a cabo en los organismos considerados.

CONCLUSIONES

El trabajo se orientó al análisis de las actividades intelectuales o experimentales desarrolladas por los organismos y cuerpos técnicos, realizado en forma metodológicamente aceptada, sobre el tema de la información relacionada con la sostenibilidad, conocido hasta la fecha del presente trabajo.

Es importante establecer información que sirva como modelo, norma, patrón o referencia, con bases razonables, que permita la comparación de la información sobre sostenibilidad, tal como ha ocurrido históricamente con la información financiera, basada en estándares aprobados y reconocidos por la comunidad profesional universal y esencialmente por los usuarios interesados.

La emisión de normas a los efectos indicados ha otorgado prestigio y credibilidad a los emisores de normas tales como el IASB y la IFAC, en el concierto mundial de países. La experiencia recogida por estos organismos y por la aplicación de esta normativa debería ser capitalizada al emitir las normas para información sobre sostenibilidad.

La Federación Internacional de Contadores, IFAC, por su sigla en inglés, considera este momento como el indicado para que los reguladores y las autoridades de aplicación consideren la incorporación de los aseguramientos en la información sobre sostenibilidad. Apoya su enfoque en la conveniencia de establecer normas de carácter universal y una solución relacionada entre los informes de sostenibilidad y los informes de la auditoría financiera.

La Fundación IFRS hizo conocer en el documento elaborado para consulta, en el año 2019/2020, a un amplio grupo de usuarios de diversas actividades, interesados todos en la información sobre sostenibilidad, que, ante las opciones analizadas por los fideicomisarios, la que consideraban que llenaba más las demandas y necesidades del momento es

la de crear un Consejo de Normas Internacionales sobre Sostenibilidad.

La tarea reservada para el ISSB es el desarrollo de normas de alta seguridad y calidad, que engloben la emisión de informes de sostenibilidad de las organizaciones, teniendo como destinatarios de estos informes a los usuarios interesados relacionados con los entes.

La creación del Consejo de Normas internacionales sobre Sostenibilidad, ISSB, fue anunciada en noviembre de 2021, en el evento mundial realizado en Glasgow. El Consejo se fundó en el mes de diciembre de 2021 y en enero de 2022 designó como su primer presidente a Emmanuel Faber y anunció que hasta el mes de marzo de 2022 se completará la estructura básica necesaria para el funcionamiento del ISSB.

La experiencia, la metodología aplicada en sus funciones de auditoría, el trabajo en el marco de normas de calidad y de ética, colocan a los contadores en una posición protagónica para aportar, a través de los organismos técnicos que los aglutinan, estándares para la producción de informes confiables para los usuarios interesados.

REFERENCIAS

IFRS Foundation (septiembre de 2020). *Consultation Paper on Sustainability Reporting*. <https://www.ifrs.org/content/dam/ifrs/project/sustainabilityreporting/consultation-paper-on-sustainability-reporting.pdf>

International Federation of Accountants (IFAC). (s. f.). *Sustainability Standards*. <https://www.ifac.org/knowledge-gateway/contributing-global-economy/discussion/sustainability-standards>

International Federation of Accountants (IFAC). (11 de septiembre de 2020). *Enhancing Corporate Reporting: The Way Forward*. <https://www.ifac.org/knowledge-gateway/contributing-global-economy/discussion/enhancing-corporate-reporting-way-forward>





International Federation of Accountants (IFAC). (6 de diciembre de 2021). *IFAC Charts the Way Forward for Assurance of Sustainability Information*. <https://www.ifac.org/news-events/2021-12/ifac-charts-way-forward-assurance-sustainability-information>

International Federation of Accountants. (2022). *Mejora de los informes corporativos*. <https://www.ifac.org/what-we-do/speak-out-global-voice/points-view/enhancing-corporate-reporting>

International Financial Reporting Standards. (s. f.). *ISSB: Frequently Asked Questions*. <https://www.ifrs.org/groups/international-sustainability-standards-board/issb-frequently-asked-questions/>

International Financial Reporting Standards. (3 de febrero de 2022). *An interview with new ISSB Chair Emmanuel Faber*. <https://www.ifrs.org/news-and-events/news/2022/02/interview-with-new-ISSB-Chair-Emmanuel-Faber/>

Liikanen, E. (16 de febrero de 2022). *Update on appointments to the inaugural ISSB*. IFRS. <https://www.ifrs.org/news-and-events/news/2022/02/update-on-appointments-to-the-inaugural-issb/>

Value Reporting Foundation (s. f.). *International <IR> Framework*. <https://www.integratedreporting.org/resource/international-ir-framework/>

